

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 02 de marzo de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

La UAEM emite convocatoria de nuevo ingreso para nivel medio

Estatal:

Inicia nuevo ingreso en el ITZ

Nacional:

Vinculan proceso degenerativo del cromosoma Y con muerte temprana

Internacional:

Científicos de Iberoamérica secuencian genoma del frijol

La UAEM en la prensa:

La UAEM emite convocatoria de nuevo ingreso para nivel medio

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó la convocatoria de nuevo ingreso para el nivel medio superior y abrió el pre-registro en línea en su portal web y se espera que hoy al medio día se publique la convocatoria del nivel superior y se inicie el pre-registro para ingreso a las licenciaturas. La convocatoria para el nivel medio superior señala que el pre-registro estará abierto hasta el 18 de abril; el canje de fichas será del 19 al 21 de abril, la aplicación del examen el 14 de mayo y la publicación de resultados será el 2 de junio. De acuerdo con la convocatoria, los aspirantes a ingresar a las preparatorias de la UAEM deberán contar con estudios de Secundaria. Ingresar a la página de registro; una vez concluida la lectura de esta convocatoria y aceptar los términos de la misma, podrán realizar su registro llenando cuidadosamente y por completo la encuesta socioeconómica. Deberán imprimir la pre-ficha de registro que sólo se obtendrá al finalizar la captura de sus datos y se deberá cubrir el pago de esta pre-ficha en una institución bancaria a partir de la publicación de esta convocatoria. El último día para que el banco reciba el pago es el 26 de abril a las 15:00 horas, sin excepción. También es necesario tomar en cuenta el horario de cierre de las sedes de canje. Se señala en la convocatoria que una vez efectuado el pago, la UAEM no podrá hacer devoluciones, siendo responsabilidad del interesado completar el trámite dentro de las fechas establecidas en la presente convocatoria. Para obtener la ficha que le asegure al aspirante realizar el examen de selección éste se deberá presentar en el lugar, fecha y hora señalada en la convocatoria con respecto a su apellido paterno, con su pre-ficha y comprobante de pago original, sellado por el banco por 305 pesos correspondiente al derecho a participar en el concurso de admisión. Además de una identificación oficial personal actualizada con fotografía, original, legible y sin tachaduras o enmendaduras, es indispensable presentar su Clave Única de Registro Poblacional (CURP). En caso de ser extranjero, se deberá presentar pasaporte o la forma de migración FM3, expedida por el Instituto Nacional de Migración. Para el nivel superior, la UAEM informó que la convocatoria se publicará hoy al medio día, el canje de fichas será del 29 de abril al 13 de mayo, la aplicación del examen el 29 de mayo y la publicación de resultados será el 19 de junio. Este año nuevamente se aplicarán exámenes a personas con alguna discapacidad, visual y auditiva, además de establecer los mismos mecanismos de seguridad, movilidad y atención para todos los aspirantes, lo que dará certeza de la transparencia en el proceso de admisión.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/85885-la-uaem-emite-convocatoria-de-nuevo-ingreso-para-nivel-medio.html>

Emite UAEM convocatoria de ingreso a nivel medio superior

Para el ciclo escolar 2016-2017 dispone de 2 mil 500 espacios en las diferentes preparatorias. El pago de la ficha se realizará hasta el 26 de abril; el sábado 14 de mayo será el examen. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió ayer la convocatoria para los aspirantes a ingresar al nivel medio superior para el ciclo escolar 2016-2017 y para lo cual dispone de alrededor de 2 mil 500 espacios en las diferentes preparatorias de la UAEM. Los requisitos para participar en el proceso de admisión de las diferentes unidades académicas del nivel superior son: contar con secundaria, realizar su registro, llenando cuidadosamente y por completo la encuesta socioeconómica; Imprimir la pre ficha de registro que sólo obtendrá al finalizar la captura de sus datos y deberá cubrir el pago de esta pre ficha en el banco BBVA BANCOMER o SANTANDER a partir de la publicación de esta convocatoria. Cabe señalar que el último día para que el banco reciba el pago será el 26 de abril del 2016 a las tres de la tarde sin excepción, tomando en cuenta el horario de cierre de las sedes de canje en virtud de que una vez efectuado el pago la UAEM no podrá hacer devoluciones. Para su registro deberán de presentarse con los siguientes documentos: Pre ficha y comprobante de pago original, sellado por el banco por la cantidad de 305 pesos para tener derecho a participar en el concurso de admisión. Es importante señalar que los aspirantes deberán presentarse el sábado 14 de mayo al lugar y hora señalados en la ficha definitiva. El examen será elaborado y calificado por el Centro Nacional de Evaluación A.C. (CENEVAL). Los Exámenes Generales de Ingreso Diferenciado se aplicarán, adaptados para personas con ceguera y habrá intérpretes de Lengua de Señas Mexicana para quienes adolezcan de sordera. De igual forma, se indicó que sólo se permitirá presentar el examen a los aspirantes que asistan puntualmente conforme al lugar, fecha y hora señalados en la ficha definitiva, cabe reiterar que deberá estar firmada previamente por el interesado.

Restricciones

Entre las restricciones, está prohibido el ingreso al examen con gorras, mochilas, bolsas, folders y/o propagandas; además de que tampoco se permitirá el uso de calculadoras, teléfonos celulares, agendas electrónicas y/o audífonos. Los resultados de los aspirantes aceptados al curso de inducción serán publicados por número de ficha y calificación el 02 de junio del 2016, en el sitio de internet de la UAEM, en los principales diarios de circulación estatal y en las Unidades Académicas correspondientes. Las escuelas preparatorias de la UAEM han dispuesto ya el número de espacios que tienen disponibles para los aspirantes de la siguiente manera:

Preparatoria Diurna número Uno, Cuernavaca: 495.
Preparatoria Vespertina número Uno, Cuernavaca: 550.
Preparatoria número Dos, Cuernavaca: 400.
Preparatoria número Tres, Cuautla (Diurno y vespertino): 516.
Preparatoria número Tres, Cuautla (Bachillerato Propedéutico a 2 años: 43.
Preparatoria número Cuatro, Jojutla: 432.
El Regional del Sur, p.7, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77226>

Ofrecen 3 mil 400 espacios en la UAEM

Un total de 3 mil 406 lugares tiene disponibles la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de sus 10 preparatorias y su Escuela de Técnicos Laboratoristas para el ciclo escolar 2016-2017, cuyo proceso de selección arrancó el día de ayer con la publicación de la convocatoria de admisión. De acuerdo con el documento entregado la tarde de ayer, se está convocando a todos los estudiantes que egresarán del nivel de secundaria para que ingresen al nivel medio superior. Los interesados tienen desde ayer y hasta el próximo 26 de abril a las 15 horas para realizar el pago en el banco establecido en la convocatoria y presentarse al momento de su cambio de ficha con los siguientes documentos: Pre ficha y comprobante de pago original, sellado por el banco por 305 Identificación oficial personal actualizada (con fotografía), original, legible y sin tachaduras o enmendaduras y su CURP. Una vez que se tengan los requisitos señalados, los aspirantes deberán presentarse en el mes de abril de acuerdo con la letra inicial de su primer apellido en cualquiera de los centros de registro. Una vez impresa su ficha definitiva no se podrá realizar ningún cambio relativo a sus opciones de Escuela Preparatoria. Los aspirantes deberán presentarse el sábado 14 de mayo al lugar y hora señalados en la ficha definitiva para realizar el examen que será elaborado y calificado por el Centro Nacional de Evaluación A.C. (Ceneval). Para tal efecto, se aplicarán Exámenes Generales de Ingreso Diferenciado, adaptado para personas con ceguera y habrá intérpretes de Lengua de Señas Mexicana para quienes adolezcan de sordera. Los resultados de los aspirantes aceptados al curso de inducción serán publicados por número de ficha y calificación el 2 de junio del 2016, en el sitio de internet de la UAEM, en los principales diarios de circulación estatal y en las Unidades Académicas correspondientes. La UAEM anunció que se tienen disponibles 495 espacios para la Escuela Preparatoria Diurna 1; 550 para la preparatoria vespertina número uno, 400 para la preparatoria 2 de Alta Vista; 516 para la preparatoria 3 de Cuautla en sus turnos matutino y vespertino. También 432 para la preparatoria 4 de Jojutla; 150 para la Escuela 5 de Puente de Ixtla en Técnico en Informática y 150 en Técnico en Gestión, Administración Contable; 160 para la preparatoria 6 de Tlaltizapán y 150 para la preparatoria comunitaria de Tres Marías, además de 360 espacios para la Escuela de Técnicos Laboratorios.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4095303.htm>.

Realiza UAEM la primera Feria de Planificación Familiar y Anticonceptivos

El Centro Médico Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizó la primera Feria de Planificación Familiar y Anticonceptivos en la explanada del edificio principal en el campus Chamilpa. Rodolfo Gatica Marquina, director de la Facultad de Medicina, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, destacó la importancia de hacer difusión sobre el uso de los métodos anticonceptivos y acercar a los alumnos de la UAEM a estos temas. "Para que puedan practicar algún método y tengan oportunidad de planificar los embarazos y relacionado a la salud, a la prevención de enfermedades de transmisión sexual". En la feria se ofreció información sobre la diversidad de métodos de planificación familiar y prevención de enfermedades de transmisión sexual que existen. Participaron en las actividades el Instituto Nacional de la Mujer (Inmujeres), el Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven), el Centro de Atención Integral para la Salud del Adolescente (CAISA) y los Servicios de Salud de Morelos de la Secretaría de Salud del estado. Cabe destacar que también dentro de la feria hubo un módulo de vacunación contra la influenza estacional, así como un módulo de Seguro Popular para las personas interesadas y que no cuenten con algún otro servicio de salud. Marcos Capistrán Sánchez, director de los Servicios Médicos de la UAEM, agradeció a todos los participantes que apoyaron en la feria haciendo la labor de difusión e información con los jóvenes. Alicia Pérez Ibarra, responsable del Programa de Planificación Familiar y Anticoncepción en Morelos de los Servicios de Salud del estado, dijo que por primera vez la Secretaría de Salud y la UAEM coordinaron esfuerzos y de manera conjunta ofrecieron información sobre métodos anticonceptivos a los jóvenes universitarios. Destacó que el motivo de estas ferias es instar a la comunidad universitaria a que conozca los métodos que ofrecen para tener el acceso oportuno y real a toda la metodología, y así "den oportunidad a los alumnos de ejercer una vida sexual activa responsable y continuar con sus estudios".

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),
<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/85884-realiza-uaem-la-primera-feria-de-planificacion-familiar-y-anticonceptivos.html>

Recolectan libros para la Escuela Popular de Amilcingo

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla, realiza un acopio de libros infantiles a beneficio de la Escuela Popular de Amilcingo, con la finalidad de armar su biblioteca comunitaria, informó Blanca Isela Eloísa Balderas, jefa de educación permanente de esta unidad académica. Refirió que esta actividad forma parte de las actividades de extensión de la facultad con la sociedad y los pueblos, en su búsqueda de ampliar y fortalecer las relaciones comunitarias entre la UAEM y su compromiso con los sectores sociales desfavorecidos. Es una iniciativa conjunta surgida como un acuerdo de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos, particularmente para lograr equipar con materiales de estudio a la Escuela Popular de Amilcingo, una escuela sabatina de modalidad de regularización y reforzamiento de la educación básica. La Escuela Popular de Amilcingo atiende desde el mes de septiembre del año pasado a cerca de 50 estudiantes desde Primaria hasta bachillerato, con el apoyo de maestros e instructores alumnos de servicio social y profesores de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla. Están solicitando el apoyo de toda la sociedad para recaudar libros infantiles en los temas de ciencias, matemáticas, español, así como libros de literatura universal, etcétera. La campaña de acopio de libros concluye el próximo 4 de marzo.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/85883-recolectan-libros-para-la-escuela-popular-de-amilcingo.html>

En dos semanas iniciarán análisis de reformas en materia de participación ciudadana

En dos semanas, el Congreso del estado dará inicio a las mesas de trabajo para impulsar las reformas legales en materia de participación ciudadana -a fin de que permitan ejercer el derecho a figuras como la revocación de mandato- en las que también participarán autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y organizaciones civiles. El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Reforma Política, el diputado Edwin Brito Brito, informó que el inicio de estos encuentros se pospuso a petición del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac), ya que también participará en los conferencias a nivel estatal por el “Día Internacional de la Mujer”, que se conmemora el 8 de marzo. Sin embargo, aseguró que el dictamen de reforma a la Constitución Política del Estado de Morelos en materia de participación ciudadana, estará listo para su votación en el plazo legal marcado de 60 días hábiles, a partir de que la iniciativa del pasado 24 de febrero se turnó a comisiones. El proyecto de ley fue una salida que el legislador encontró al reclamo de la Universidad Autónoma del estado de Morelos de activar el consejo de participación ciudadano, a fin de que fuera posible realizar consultas ciudadanas como el plebiscito y el referéndum, así como la revocación de mandato, una medida que diversos sectores de la sociedad morelense pidió ejercer contra el gobernador Graco Ramírez. El Congreso del estado no será omiso al tema de la participación. Por su parte, el coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) Carlos Alaniz Romero, afirmó que la LIII Legislatura no será omisa ante el tema de participación ciudadana y aseguró que insistirán para que en lo inmediato estén listos los mecanismos que permitan a la sociedad ser partícipe de las decisiones en el estado. Reconoció que se trata de un trabajo que compete a todas las fuerzas políticas, pero “el Partido Acción Nacional insistirá en cada periodo si es necesario que se impulse la Ley de Participación”, dijo el diputado. Es que aún y cuando avance la reforma constitucional en la materia, quedarían pendientes las adecuaciones a la Ley de Participación Ciudadana en el Estado, que finalmente reglamentaría el ejercicio de las figuras de participación en el estado. “Hay que darle tiempo a las cuestiones legislativas, esperar a que se agoten los tiempos legislativos... En caso de que viéramos alguno dolo para dilatar el tema de la ley, entonces estaríamos actuando nosotros y presentando una propia, pero no queremos que sea así”, manifestó.

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/85891-en-dos-semanas-iniciaran-analisis-de-reformas-en-materia-de-participacion-ciudadana.html>

Ceremonia de titulación

Alumnos de la escuela de estudios superiores de Jojutla, dependiente de la Universidad autónoma del estado de Morelos, celebraron su ceremonia de titulación, por la modalidad de diplomado, el fin de semana pasado en el campus Jicarero de la misma Universidad. el diplomado, denominado “desarrollo de habilidades gerenciales y personales”, se realizó del 10 de julio al 24 de octubre de 2015, en la escuela de estudios superiores de Jojutla, que para la mayoría de los alumnos sirvió para obtener su título, aunque hubo participantes externos. Familiares y amigos de los titulados los felicitaron efusivamente y les desearon éxito profesional

La Unión de Morelos, p.14, Serpentin, (Evaristo Torres).

¡Festejan en grande!

Se vivió una jornada de fiesta en las instalaciones del gimnasio de usos múltiples de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que sirvió como sede de los juegos finales de la temporada septiembre-

diciembre 2015 de la Liga Estudiantil de Voleibol que dirige Alejandro González. La lucha arrancó con la pelea por el tercer lugar en la división secundaria, en la que se vieron las caras las sextetas de la Secundaria Federal Número 8 del poblado de Ocoatepec, quienes vencieron en dos sets consecutivos al representativo de Universo 2000 con final en los cartones 25-13 y 25-17. Mientras que en el duelo de la rama varonil en el juego final de la división, el sexteto del Colegio J.J. Rousseau en un duelo muy disputado doblegó en tres peleados sets al representativo de Hawks, choque en el que los equipos llegaron con sus mejores argumentos y provocaron un duelo muy cerrado frente a la red. Al final los cartones finalizaron 24-26, 25-13 y 15-06 para los del Colegio Rousseau que al final de las acciones festejaron en serio. Para el duelo final en la división Secundaria, rama femenil, Tigres de Yautepec enfrentaron al Centro Deportivo DAAM, otro duelo que se tuvo que definir en tres episodios, en la que el equipo de Yautepec no supo mantener la ventaja a su favor, fueron alcanzadas y superadas por el combativo DAAM, quienes nunca bajaron la guardia y pelearon cada uno de los puntos en juego, lo que al final se tradujo en llevarse el triunfo con una pizarra final de 20-25, 25-23 y 16-14, una lucha muy equilibrada en los tres sets, y que al final en el definitivo las jovencitas del DAAM logran arrebatarse el triunfo a sus rivales. Mientras que en la lucha por el título de la categoría Primarias, el conjunto de la Escuela Deportiva Revolución por segundo año consecutivo se apuntó el triunfo, esta vez superando en dos sets consecutivos al equipo de Hawks con un final en la pizarra de 25-04 y 25-10. En la lucha por el título de la división Preparatorias en la rama femenil, el equipo del CUAM venció en tres sets consecutivos al equipo de Tigres de Yautepec que su mérito fue el de jugar con el equipo de secundaria y les dio batalla frente a la red al sexteto del CUAM que al final tuvieron que apretar el acelerador para no verse sorprendidas en el terreno de juego. La pizarra fue de 25-19, 24-26 y 15-04. Finalmente en el duelo de la rama varonil, Osos de Morelos se llevó la victoria ante el CUAM en un duelo que se definió en dos sets consecutivos con un final en los cartones de 25-19 y 25-19, duelo en el que los jóvenes de Osos supieron aprovechar cada uno de los titubeos de sus rivales y que al final no pudieron reaccionar frente a la red para equilibrar la balanza a su favor. Los silbantes de llevaron a cabo las contiendas de esta serie final fueron Mario Becerra y Rafael Sánchez. Jorge Juárez Cuevas, jefe del departamento de Deportes de la UAEM; y Maycon Calderón, presidente de la Asociación de Cultura Física Morelos, fueron los encargados de la premiación.

La Unión de Morelos, p.38 y 39, (Lucio Lara),

<http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/85909-festejan-en-grande.html>

Estatal:

Inicia nuevo ingreso en el ITZ

Hoy empieza el proceso de entrega de fichas para estudiantes de nuevo ingreso en el Instituto Tecnológico de Zacatepec, con la oferta de nueve ingenierías y la reapertura de la Licenciatura en Turismo para el siguiente semestre, dio a conocer personal docente de esta casa de estudios. Jazmín Lino Garrido, coordinadora de orientación educativa y encargada del proceso de selección, confirmó que para los estudiantes que están por terminar su bachillerato el ITZ cuenta con las licenciaturas en las siguientes ingenierías: Administración, Bioquímica, Civil, Electromecánica, Industrial, Química, Gestión Empresarial, Sistema computacionales, Tecnologías de la información y comunicaciones, y a partir del próximo semestre se ofrece nuevamente la Licenciatura en Turismo. Preciso que del 02 de marzo al 27 de mayo de este 2016 el Instituto Tecnológico de Zacatepec inicia la venta de fichas para el proceso de selección para ingresar en agosto de 2016: Para obtener la ficha y participar en la primera fase del proceso de selección primero deberán realizar el pago de mil pesos, cuyo depositario es en el banco de México. Para poder realizar el registro deberán enviar su comprobante de pago escaneado al correo coordinacion.oe@itzzacatepec.edu.mx y los siguientes datos: Nombre completo, domicilio completo, carrera, escuela de procedencia, nombre del tutor, correo electrónico y teléfono de contacto. Posteriormente recibirán la dirección de registro, matrícula y clave de acceso para que realicen su registro en el CENEVAL y así obtener el pase de ingreso.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4095482.htm>.

La Jornada Morelos, p.8, (Hugo Barberi),

El Regional del Sur, p.8, (Yesenia Daniel),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77223>

UTEZ, campeón de Robótica

Estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) obtienen el título de Campeón de Campeones y el pase al mundial de robótica, durante el Campeonato Nacional de Robótica VEX-REEDUCA 2015-2016, realizado este fin de semana en la Universidad Tecnológica de Aguascalientes y así confirmó su participación para el mundial de robótica VEX en Louisville, Kentucky, Estados Unidos.

El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4095279.htm>.

Diario de Morelos, p.3, (Apunte Xpress).

Nacional:

Vinculan proceso degenerativo del cromosoma Y con muerte temprana

El cromosoma Y, que aportan los varones, es el encargado de determinar el sexo masculino de los hijos. Sin embargo, ha sufrido un proceso degenerativo, sólo conserva 2 por ciento de los genes que poseía hace más de 180 millones de años, lo cual tiene relación con muertes tempranas, según determinó Diego Cortez, investigador del Centro de Ciencias Genómicas (CCG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Para entender la pérdida de información genética del cromosoma Y, el especialista analizó la evolución de los genes del sistema sexual en 15 especies de mamíferos como los primates, roedores, elefantes, marsupiales y monotremas (ornitorrinco y equidna).

La Jornada, p.40, (César Arellano García).

UAM impartirá posgrado en derechos indígenas y humanos

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) ofrecerá una maestría en derecho con un programa innovador y de vanguardia que incorpora el tema indígena y de derechos humanos entre sus líneas de investigación. En México hay 11 millones de indígenas. El nuevo posgrado pretende romper cánones, sostuvo Carlos Humberto Durand Alcántara, investigador del departamento de derecho de la unidad Azcapotzalco. Dijo que el proyecto implicó un trabajo laborioso, con la intervención de expertos como el doctor Raffaele di Giorgi, decano de la Universidad del Salento, Italia, y uno de los filósofos más notables en el ámbito internacional. Señaló que los futuros profesionales estudiarán por primera vez, a nivel nacional, derechos indígenas y humanos, algo de gran trascendencia para la población indígena en México. El posgrado pretende romper cánones, pues ese tema no se había estudiado antes.

La Jornada, p.40, (César Arellano),

<http://www.jornada.unam.mx/2016/03/02/sociedad/040n2soc>

Prorrogan huelga en la UAQ

El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro solicitó a la Junta de Conciliación y Arbitraje prórroga de dos días para analizar la propuesta que presentó la parte patronal y determinar si estalla la huelga, cuyo emplazamiento estaba previsto a las 12 horas del martes. Como parte de la revisión salarial y contractual, la universidad ofreció al personal administrativo incremento salarial de 3.15 por ciento, 1.1 por ciento en prestaciones, 500 mil pesos para carrera administrativa y la contratación de 35 eventuales. En tanto, el Sindicato Único de Personal Académico de esa casa de estudios conjuró la huelga y aceptó un incremento salarial de 3.15 por ciento, así como el otorgamiento de prima vacacional y aguinaldo antes de la tercera semana de marzo.

La Jornada, p.33, (Mariana Chávez).

Se amparan maestros de la Nicolaíta

El Sindicato Único de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM), que aglutina a unos 2 mil 500 trabajadores, promovió un amparo contra la decisión de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) que determinó una huelga de puertas abiertas, lo que significa que los 500 maestros no sindicalizados, así como alumnos y administrativos, puedan ingresar a las instalaciones universitarias. El dirigente sindical, Gaudencio Anaya, afirmó que este tipo de huelga sólo se da según acuerdos internacionales y no puede estar por encima de la Constitución. No obstante, la JLCA argumentó que el emplazamiento no debe afectar el servicio público. El rector Medardo Serna González subrayó que el aumento ofrecido de 3.15 por ciento al salario y 0.5 por ciento en prestaciones es parecido al que se dio en otras universidades públicas, por lo que exhortó al sindicato a restablecer el diálogo.

La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez).

Otorgará la UAEM doctorado honoris causa al cantautor Óscar Chávez

Alrededor de 78 álbumes y un sinnúmero de actuaciones, que incluyen recitales en el Polyforum Cultural Siqueiros y el Palacio de Bellas Artes, donde fue el primer cantante de música popular que se presentó en ese recinto, así como una participación en el Festival Internacional de la OTI y audiciones en España, Holanda, Argentina, Chile, Ecuador y Cuba, avalan la trayectoria del cantautor mexicano Óscar Chávez, quien será reconocido con el doctorado honoris causa por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM). A propuesta de la Facultad de Humanidades y de la Escuela de Artes Escénicas de la institución mexiquense, el autor del álbum Juárez no debió morir, que fue financiado por la Comisión del Bicentenario del Gobierno del Distrito Federal, recibirá el máximo reconocimiento que otorga la autónoma mexiquense a quienes se han destacado por sus aportaciones a la ciencia y la cultura, pero también a quienes han representado dignamente a nuestro país en el mundo.

La Jornada, p.20, (De la Redacción).

Crean 'test' que detecta cáncer en un minuto

Con el análisis de una gota de muestra sanguínea que tardará solo un minuto, se podrá obtener un diagnóstico de cáncer de mama, cervicouterino o de leucemia, aseguró el investigador del Centro Universitario de los Lagos (CULagos), José Luis González Solís. El especialista explicó que, con ayuda de un grupo interdisciplinario de investigadores, ha desarrollado un método "todavía en experimentación, mediante la espectroscopía Raman, con el que se puede detectar si una persona padece cáncer mediante el análisis de la composición química de una muestra sanguínea". González Solís detalló que la espectroscopía Raman identifica las moléculas que componen determinado material, "en este caso, la sangre del paciente, para obtener una especie de huella digital, ayudados con algoritmos matemáticos y un software creado para tal fin". Los especialistas del CULagos, perteneciente a la Universidad de Guadalajara, han estudiado la sangre de pacientes con diagnóstico oficial de cáncer de mama o cervicouterino y leucemia, así como de personas sanas, provenientes del Centro de Investigaciones Biomédicas de Occidente en Guadalajara y del IMSS de León, Guanajuato.

Milenio, (Notimex, EFE), http://www.milenio.com/cultura/test_detecta_cancer_en_un_minuto-Espectroscopia_Raman-software_para_detectar_cancer_0_693530675.html

Quitán \$88 millones a infraestructura escolar en Tamaulipas

Para infraestructura educativa, Tamaulipas tuvo un recorte de 88 millones de pesos de la Federación para el 2016, siendo las universidades las más afectadas con casi 60 millones de pesos de reducción. Lo anterior tras darse a conocer el Fondo de Aportaciones Múltiples por parte de la Secretaría de Hacienda para el ejercicio de este año, destacando que también el recurso para planteles de nivel básico tuvo también afectaciones. De igual manera, el recurso para mejorar los planteles en el nivel Básico se vio afectado, puesto que de los 177 millones, 304 mil 574 pesos que se destinaron un año antes, ahora se obtuvieron 149 millones, 59 mil 462 pesos. Dicha reducción es de 28.2 millones de pesos. También con menos dinero pero sin un golpe considerable estuvo el apoyo a escuelas de Medios Superior, quedando en \$6.6 millones. El Fondo de Aportaciones Múltiples en sus componentes de infraestructura Educativa Básica, Media Superior y Superior, tiene como objetivo destinar a los estados los recursos para hacer mejoras en los planteles de dichos niveles, de acuerdo a las carencias y necesidades que se vayan planteando por cada una de las instituciones.

Milenio, (Víctor Durán), http://www.milenio.com/region/infraestructura_escolar_Tamaulipas_0_693530716.html

Inicia la expo profesiográfica del Politécnico

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) inauguró la Expo Profesiográfica del Nivel Superior 2016, en la que esta casa de estudios da a conocer su oferta educativa en sus modalidades escolarizada, a distancia y mixta. El director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, puso en marcha ayer las actividades de este evento, que estará abierto hasta el 7 de marzo en el Centro Cultural "Jaime Torres Bodet", de la Unidad Profesional "Adolfo López Mateos", en Zacatenco. Fernández Fassnacht precisó que en los 68 estands dispuestos, personal especializado de cada plantel proporcionará la información referente a 56 carreras profesionales y 128 maestrías y doctorados que se imparten en la modalidad escolarizada, así como seis programas de licenciatura y 12 de posgrado en las modalidades a distancia y mixta, que se ofrecen tanto en la Ciudad de México como en los estados de Guanajuato, Hidalgo y Zacatecas. Los visitantes a la Expo Profesiográfica además pueden pasar al Simulador, en el que se les aplicará un examen similar al de admisión, donde podrán detectar sus capacidades o debilidades en alguna de las áreas del conocimiento. El titular del Politécnico expuso que en la Expo podrán enterarse de los diversos servicios que ofrece el Instituto a sus estudiantes, como la enseñanza de idiomas, becas, servicios médicos, conciertos de la Orquesta Sinfónica, talleres de danza y música, obras de teatro, además de actividades deportivas como fútbol, ciclismo, atletismo, natación, tiro con arco, taekwondo y fútbol americano.

La Crónica de Hoy, (Academia), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/947732.html>.

La inseguridad es principal reto de Jalisco, dice ex rector de la UdeG

Raúl Padilla López, ex rector de la UdeG, recibió la Medalla al Mérito por parte del Instituto Cultural Mexicano Norteamericano de Jalisco. La inseguridad es el principal reto que tiene que afrontar Jalisco, aseguró el líder moral de la Universidad de Guadalajara (UdeG) Raúl Padilla López. "Los temas de seguridad siguen siendo la gran preocupación en este momento, yo ubico el problema de inseguridad en Jalisco como el principal reto, observo que se están tomando medidas, observo que se están gestionando acciones para contener este problema, pero lamentablemente, también observo la inquietud de la población por seguir teniendo este problema presente", refirió el ex rector de la UdeG. Una de las principales herramientas que tiene el Estado para combatir el problema es la de invertir en educación y cultura, según lo dicho por Padilla López, aseveró estar convencido de que es el camino que se tiene que tomar para erradicar de fondo la violencia que vive Jalisco y a su vez en el país.

La Crónica de Hoy, (Ricardo Gómez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948043.html>.

Internacional:

Científicos de Iberoamérica secuencian genoma del frijol

Un equipo iberoamericano de científicos descifró el genoma del frijol, coincidiendo con la celebración del Año Internacional de las Legumbres. Según los investigadores, secuenciar una fuente de proteínas de origen vegetal tan importante como es el frijol será clave para mejorar su producción y mejorar la conservación de las variedades genéticas iberoamericanas. El avance genómico se publicó el jueves en la revista *Genome Biology*. Según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación (FAO), el frijol es una de las legumbres más consumidas y representa el 50% de todas las legumbres que se consumen en el mundo. El proyecto fue coliderado por Alfredo Herrera-Estrella, del Laboratorio Nacional de Genómica de Irapuato (México); Roderic Guigó, coordinador de Bioinformática y Genómica en el Centro de Regulación Genómica y profesor en la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona, y Toni Gabaldón, jefe de grupo en el CRG. El equipo seleccionó para este proyecto un frijol mesoamericano específico -BAT93- por ser uno de los más importantes a la hora de generar las variedades más utilizadas. “Éste es un ejemplo de cómo la bioinformática y la secuenciación del genoma contribuirán a obtener variedades de mayor calidad y más productivas de un cultivo que se ha convertido en esencial para el consumo humano”, dijo Herrera-Estrella.

La Crónica de Hoy, (Academia),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/947225.html>.